
令和３年 第１１回 多治見市教育委員会会議録 

（要点筆記） 

開催日時  令和３年 10月 20日（水） 午後２時 15分 開議 

 

開催場所  多治見市役所駅北庁舎 ４階第１会議室 

 

出席委員 

教育長        渡邉哲郎 

教育長職務代理者   中澤香代 

委  員       大嶽和好 

委  員       加藤智章 

委  員       木下貴子 

        

欠席委員  なし 

 

教育委員会事務局・その他の機関の長等出欠表 

あらかじめ出席要請した管理職員 

出

欠 
補職名 氏名 

欠席 

理由 
 

出

欠 
補職名 氏名 

欠席 

理由 

出 副教育長 高橋光弘   出 教育推進課主幹 矢野隆彦  

出 教育次長 林 伸彦   出 

食育推進課長兼食

育センター場長 

兼養正小学校近接

校対応調理場長兼

昭和小学校近接校

対応調理場長 

水野浩則  

出 教育指導監 丸山 近   出 
課長（放課後児童健全

育成調整担当） 勝見祐子  

出 
教育総務課長兼文化

財保護センター所長 
河地孝彦       

出 教育研究所長 久野智治       

上表欠席職員の代理出席者：なし 

説明のため出席した者  ：教育総務課 課長代理 長谷部 茂 

教育推進課 課長代理 山田直子 

教育相談室 課長代理 吉川卓男 

文化財保護センター 副所長 加藤昌平 

会議の傍聴人      ：なし 

会議を早退した者    ：なし 

会議の公開、非公開   ：一部非公開  
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付議番号 案  件  名 所管課 結果 

議第 34号 
多治見市大学奨学資金給付規則による令和４

年度奨学生の決定について 
教育総務課 原案可決 

報第 23号 
多治見市陶磁器等資料収集鑑査委員を委嘱又

は任命するについて 

文化財保護セ

ンター 
原案承認 

報第 24号 
多治見市（仮称）笠原義務教育学校整備基本

構想の策定について 

教育総務課 

教育推進課 
原案承認 
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開  会  午後２時 15分 渡邉教育長が本日の委員会会議の開会を宣言 

議  事 

渡邉教育長 日程第１、本会議の公開又は非公開の決定について、事務局に説明を求め

る。 

事務局 本日の会議については、議第 34 号 多治見市大学奨学資金給付規則による令

和４年度奨学生の決定について及び報第 23 号 多治見市陶磁器等資料収集鑑

査委員を委嘱又は任命するについては、地方教育行政の組織及び運営に関す

る法律第 14 条第７項の「人事・その他の事件」に該当するため、多治見市教

育委員会会議規則第 10 条の規定により非公開と決定することについて、審議

願う。 

渡邉教育長 事務局の説明のとおり、議第 34 号 多治見市大学奨学資金給付規則による令

和４年度奨学生の決定について及び報第 23 号 多治見市陶磁器等資料収集鑑

査委員を委嘱又は任命するについては、非公開と決定することについて、異

議はないか。 

各委員 異議なし。 

渡邉教育長 異議がないので、議第 34 号 多治見市大学奨学資金給付規則による令和４年

度奨学生の決定について及び報第 23 号 多治見市陶磁器等資料収集鑑査委員

を委嘱又は任命するについては、非公開と決定する。 

  

 議第 34号 非公開 

  

 報第 23号 非公開 

  

 報第 24号 公開 

渡邉教育長 多治見市（仮称）笠原義務教育学校整備基本構想の策定について、事務局に

説明を求める。 

 （報第 24 号 多治見市（仮称）笠原義務教育学校整備基本構想の策定につい

て、資料により説明。） 

渡邉教育長 何か質問はないか。 

中澤委員 笠原の子どもや、地域が期待していると思う。委員会も欠席者がいないと聞

いている。心の道徳というか、精神面の成長のように目に見えない部分にも

手厚いと思う。小泉小のように廊下等の広いスペースが確保できるようにな

るとよいと思う。 

加藤委員 本日もらった資料は一般の人に見せてよいか。 

河地教育総務課長

兼文化財保護セン

ター所長 

見せてよい。ホームページにも掲載している。 

中澤委員 道が狭いところもあったと記憶している。予算のこともあると思うが、広く

することはできるか。 

河地教育総務課長

兼文化財保護セン
道路の拡幅の予定はある。歩道には、ガードパイプを設置する計画もある。

横断歩道橋は老朽化しているので撤去し、横断歩道にする計画である。設計
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ター所長 等の費用については、９月議会に上程した。 

中澤委員 笠原は、幼保小中の連携がすばらしいと思うが、幼保の連携はどのようにす

るのか。 

河地教育総務課長

兼文化財保護セン

ター所長 

幼保は認定子ども園化を視野に入れている。小中と子ども園はソフト的に連

携する。 

加藤委員 制服や、プロポーザル業者等選定の進捗状況はどのようか。 

河地教育総務課長

兼文化財保護セン

ター所長 

建設については、仕様を固めたので、１１月に公告し、年内に各業者から提

案をもらう予定である。来年初めに選定委員会で業者を選定し、１月末に設

計を始める予定である。 

林教育次長 制服、校歌、校名等については、令和４年に入ってから検討していく予定で

ある。 

加藤委員 本日もらった資料を何部かいただきたい。町をあげて、何かできないかとい

うことで、ＰＴＡのＯＢ会が立ち上がり、会を始める予定なので、その場で

配布したい。モザイクタイルミュージアムから潮見公園に行く場所を一体化

したいという水野前町長の願いもある。藤森先生のモニュメントが何かもう

一つあるとよいと思っている。池田小という参考例があるが、池田小よりも

時間はあるものの、早く会を立ち上げる必要があると考えている。笠原義務

教育学校は、まちなかで噂が出始めた。コロナ禍でよい話であり、まちが、

がんばろうという雰囲気を感じる。 

木下委員 藤森先生の人気はよく聞いている。笠原義務教育学校は、特徴的なものがで

きるとよいと思う。 

大嶽委員 笠原義務教育学校は、これまでの継続、発展というところが特徴的だと思

う。教科担任制は多治見にとっても良いモデルとなるのではないか。アンケ

ートの回答結果を見ると、「自分たちの学校」という意識がが、強く表れてい

るし、地域のシンボルになると思う。笠原らしさが見えてくると、より良い

と思う。建物も経年変化の中で、成長が見えるとよいのではないか。 

渡邉教育長 笠原義務教育学校は、積極型の義務教育学校である。市長は、早めに学校の

名称を決めて欲しいと思っているので、良い案があれば、ご提示願う。 

大嶽委員 長野県の学校で、地名に加えて何かプラスして命名している例がある。 

渡邉教育長 他に質問はないか。 

各委員 なし。 

渡邉教育長 質問がないので、「異議なし」として報第 22号を原案どおり承認してよいか。 

各委員 異議なし。 

渡邉教育長 では、報第 24 号 多治見市（仮称）笠原義務教育学校整備基本構想の策定に

ついて、原案どおり承認することとする。 

  

渡邉教育長 それでは、教育委員会会議の令和４年２月定例会の開催日程について調整す

る。 

渡邉教育長 令和４年２月 24日(木)とする。 

渡邉教育長 これにて令和３年第 11回教育委員会会議を閉会とする。 
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閉  会 午後２時 45分 

 

令和３年第 11回多治見市教育委員会会議の顛末をここに記し、会議録を作成した。 

 

令和３年 10月 20日 

 

 多治見市教育委員会事務局 教育総務課 

 

 


